

Murcia

EL LIBERAL

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes... 25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres... CRÉDITO PÚBLICO... Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Ante la gravedad de las circunstancias, di mandadas por la guerra que se está desarrollando en Europa...

El LIBERAL, dentro de los medios de comunicación de que dispone, así lo viene cumpliendo, y sin descanso realiza cuantos esfuerzos están en su mano...

Además, y mientras duren estas circunstancias, EL LIBERAL, los domingos publicará la edición de la tarde como en los demás días...

De otra forma, el servicio telegráfico y telefónico se nos agolparía en nuestra redacción con perjuicio del público...

Iniquidad

En el montón de noticias de ayer hay cosas y versiones de todas clases. Se ven llegar a todo vapor las grandes batallas navales...

Puede que no haya ocurrido a pocas millas de Orán el choque entre una escuadra francesa y varios buques alemanes...

Las flotas y flotillas inglesas fiscalizan la navegación desde el Cantábrico hasta Gibraltar...

El imperio austriaco, que fué quien pegó fuego al barril de pólvora, se mantenía a la capa desde que reventó la explosión...

Rusia, que tampoco daba grandes muestras de actividad, ha invadido, por último, la Polonia austriaca...

Verdad es que Bélgica, ante la pérdida de invasión del extranjero, está dando a los pueblos una lección tan alta...

En esa noble y generosa Bélgica acontece la máxima iniquidad a que en el título de estos renglones se alude.

Allí se patentan la infamia y la inmoralidad de una guerra, en la cual no son los contendientes, sino los inocentes, quienes sufren los primeros horrores de desastres.

Bélgica era neutral: Bélgica no se metía con nadie; Bélgica se limitaba a resguardar cuidadosamente la libre integridad de su territorio.

prodigios. Su suelo se repartía entre jardines y fábricas, entre explotaciones agrícolas y explotaciones mineras.

Sobre esa nación, tan corta de territorio como inmensa de alma, ha caído la poderosa Alemania como una fiera.

Allí ha tenido el orgullo imperial su primer tropiezo, y allí ha mostrado que, en la furia de derramar sangre...

Habrán nada que califique mejor la iniquidad de la guerra? Es posible que, después de una resistencia épica de dos días...

Durante la campaña y después de la campaña, con el estigma de esa inmotivada e inútil crueldad quedarán marcados los que la han cometido.

Y como quiera que hay para todo una suprema e inexorable sanción, mal tendrán que concluir los que así han comenzado.

NO FALTA CARBÓN

Murcia 8 de Agosto de 1914. Sr. D. Pedro Jara Carrillo, Director de EL LIBERAL.

Distinguido amigo: En la reseña que EL LIBERAL publica hoy de la sesión celebrada ayer por la Corporación Municipal...

Como a mí, ni como Director de la Compañía Lebon, ni como particular, se me ha pedido, informe alguno sobre ese extremo...

Su atento amigo y s. s. q. b. s. m., Alejandro de Martínez

Mula

Han salido para Torreveja, la señora doña Caridad Martínez, viuda de Peres, hijas Pepita, Isabely María e hijo don Martín, D. Antonio Artero y señora doña Caridad Peres...

Hemos tenido el gusto de saludar

en ésta, al capitán de artillería, alumno de la Escuela superior de guerra don Francisco Bandín Delgado...

También ha llegado en periodo de convalecencia de la enfermedad que ha padecido el primer teniente de artillería don José Martínez Valero...

En nuestra próxima información nos ocuparemos de las muchas calamidades que afligen a esta localidad...

Sangrienta epopeya europea

SERVICIOS DE LA TARDE DE AYER.

TELEGRAMAS URGENTES

Descubrimiento de un complot Madrid 8.—A las 4'50 m.

En Varsovia se ha descubierto un complot, al entregar un individuo a una dama austriaca varios papeles sospechosos.

Estos se referían a planos de las fortalezas de Bayona.

Sangriento combate en Noulhuse

Se reciben noticias de haberse librado un sangriento combate en Noulhuse, lugar de la Alsacia, entre franceses y alemanes.

Estos resultaron victoriosos, pero ambos contendientes tuvieron innumerables bajas.

El combate que fué rudísimo duró varias horas.

BELGRADO

Noticias de Belgrado dan cuenta de un encuentro habido entre austriacos y serbios.

La artillería austriaca abrió el fuego ayer cerca de Novatch.

Las baterías serbias contestaron, teniendo que replegarse los austriacos que abandonaron dos cañones.

Posteriormente no han vuelto a molestar las posiciones serbias.

La Legión de Honor para Lieja

Poincaré ha concedido la Legión de Honor a la heroica ciudad de Lieja.

Con este motivo entre el rey belga y Poincaré se han cruzado cariñosos y patrióticos telegramas.

PARIS

Los ingleses en Bélgica Madrid 8—7 m.

Segun telegramas oficiales el ejército inglés está desembarcando en Bélgica, para ayudar a los belgas contra la invasión alemana.

A las once de la noche Lieja seguía sosteniendo el ataque a los alemanes.

Estos entraron en Lieja el jueves; pero tuvieron que abandonarla el viernes.

Los serbios en Bosnia También se reciben noticias de que el ejército serbio ha entrado en Bosnia.

Conferencia de las 2 tarde PARIS

Ingleses y escoceses Comunican de París que los ingleses han comenzado a desembarcar en Dunquerque.

Algunos destacamentos de tropas escocesas avanzan por territorio francés.

La resistencia de Lieja Se reciben noticias de Lieja diciendo que en las inmediaciones de la ciudad no cesa el fuego de cañón.

remedio para salvar a estos habitantes del porvenir desastroso que llegará si no se pone pronto el dique que lo contiene.

En la primera quincena del próximo Septiembre se efectuará el matrimonio de la bella señorita Encarnación Valcárcel Molina con el rico propietario don Diego Cano Jiménez.

Con toda felicidad ha tenido un hermoso niño la señora doña María Zapata esposa de don Ignacio López del Toro.

El entierro de doña Dolores del Baño, viuda de Valcárcel, ha sido una manifestación de duelo, prueba de las muchas simpatías que tiene en esta la familia de la finada.

A sus hijos y demás familia, damos el más sentido pésame.

en concreto sobre el combate naval que se está librando desde hace dos días en el Mar del Norte.

Hasta ahora—añadió Dato—nada sé respecto al envío de una escuadra americana a Europa ni de las gestiones que está haciendo el presidente de los Estados Unidos en favor de la paz.

Estas gestiones de que se habla con tanta insistencia parecen increíbles, dado el estado de ánimo de las naciones en guerra, actitud que no desconoce Wilson.

La neutralidad de Italia Hasta ahora el gobierno italiano tiene definida su neutralidad, fundándose en que según los Tratados de la Trípolice, como han sido Austria y Alemania las que han declarado la guerra a las demás naciones, Italia no tiene por qué intervenir, toda vez que las naciones con ella aliada, no han recibido provocación alguna.

Las colonias inglesas se han ofrecido a la Metrópoli. El puerto de Londres se ha abierto al tráfico.

El Banco El Banco ha rebajado el descuento. Esto ha hecho que rebazca la transacción.

La esposa de Wilson La esposa del presidente de los Estados Unidos, sigue en gravísimo estado.

La odisea de Baüer Hoy ha llegado el banquero Baüer que se hallaba en el balneario de Carlava. En el viaje ha pasado muchas penalidades.

Fué detenido, confundiéndolo con un espía. Uas veces tuvo que viajar en trenes en coches de tercera y otras lo tuvo que hacer a pie.

Cartagena al día Medios de la Alcaldía

El alcalde señor Tapia viene preocupándose del conflicto que amenaza a Cartagena a cuyo efecto ha dictado medidas encaminadas a procurar que no falten substancias en Cartagena.

Se ha llevado a cabo una investigación de todas las mercancías almacenadas, dando por resultado que aunque en poca cantidad tenemos algunas mercancías y que no será tan grave el problema como parece.

Neurología Ayer tarde dejó de existir, víctima de rápida dolencia, el señor don Emilio Berro y del Espino, subintendente de la Armada y ordenador de pagos de este Apostadero.

El finado era un ilustrado jefe que gozaba de la estimación de sus compañeros y subordinados, hallándose en posesión de varias recompensas, entre ellas la cruz de segunda clase pensionada de la Orden del Mérito Naval y las medallas de Cuba y Alfonso XIII.

A su atribulada esposa e hijos, acompañamos en la inmensa pena que experimentamos, rogando a Dios por el eterno descanso del finado.

A las diez ha tenido lugar el sepelio de su cadáver, asistiendo a este acto numerosas comisiones de los cuerpos militares y de Marina.

Las cintas que pedían del Injoso féretro eran recogidas por el auditor del Apostadero señor Romero, coronel de artillería señor Ripoll, comisario de Marina señor Gómez Murcia, capitán de fragata señor Guerra y comandante de artillería señor Marqués.

El duelo era presidido por el comandante general del Apostadero don Angel Miranda, gobernador militar de la plaza señor Muñoz Cobos, general jefe del Arsenal don Federico Ibañez, general de brigada señor Muñoz Cabos, el general del Cuerpo Administrativo don Eduardo Metas, los generales de la Armada don Rodolfo Martí y don Manuel Dueto y el comisario de Marina don Agustín Meseguer, ayudante del general don Diego de Tapia.

En el acompañamiento figuraban todos los jefes y oficiales del Cuerpo Administrativo de la Armada con destino en este Apostadero.

Descanse en paz el alma del señor Berro.

Noticias En el día de hoy quedan en el Hospital de Caridad 126 enfermos.

En el apeadero de Los Molinos fué detenido por viajar sin billete, un individuo llamado Jesús Rubio López.

El vecino de esta ciudad don Abdón Bas ha solicitado del Gobierno civil se le autorice para poner en circulación en esta provincia, un automóvil para el servicio de viajeros.

Por real orden de 4 del corriente

je ha sido concedida al jefe de secciones de este Apostadero don Juan Martínez Méndez, la cruz de segunda clase del mérito naval con distintivo blanco.

Esta mañana a las seis, y como teníamos anunciado, celebraron la ceremonia nupcial en la iglesia de San Juan Corazón de Jesús la bellísima señorita Librada García Fernández, con nuestro joven y buen amigo don Martín Gázquez Hernández.

Nuestra enhorabuena y una interminable luna de miel deseamos a la encantadora pareja.

Miguel Vázquez, vecino de San Antón, se produjo en el trabajo varias lesiones y contusiones.

La niña de dos años Luisa Ros se produjo casualmente una herida contusa, a consecuencia de una caída.

La Dirección general de Correos ha comunicado a sus oficinas que admitan para Alemania, Austria-Hungría, Bosnia y Herzegovina toda la correspondencia ordinaria que se enviará por vía Barcelona.

Ha regresado de su viaje por esta región el presidente de la Real Sociedad Económica de Amigos del País don Francisco Ramos Bascuñana.

Los funerales celebrados esta mañana por el alma de nuestro inolvidable amigo don Pedro Martínez Pardo asistió una numerosa concurrencia.

Reiteramos nuestro más sentido pésame a la familia del finado.

Regresaron a ésta el general jefe de esta brigada de infantería don Juan Hernández Espinosa.

NOTAS MUNICIPALES

El ingeniero jefe señor Maese interesa se le conceda a don José Cárceles que durante diez días puede contestar a la proposición presentada a su proyecto en el río Segura.

Id. id. a don Fulgencio Pérez. El químico municipal manifiesta haber practicado el análisis del agua que se le remitió.

El jefe de la guardia civil informa sobre la conducta de Ramón Botella Leondeil y Francisco Morales Martínez.

Los procuradores de la acequia de Churra la Nueva, da parte de la denuncia presentada por el guarda jurado de dicha acequia contra Francisco Mirete Cano.

Los mismos proponen para el cargo de guarda jurado para la anterior acequia a Salvador Arnaldos.

Repatriados a España

Han llegado a Valencia procedentes de Argelia buen número de obreros que se hallaban trabajando en las posesiones francesas.

El gobernador de Albacete lo participa al de esta provincia por ser los repatriados vecinos de los pueblos de Cieza y Alcantarilla.

El infante de Orleans

Por teléfono Difícil operación sufrida Madrid 8.—A las 8 n.

En Sanlúcar, de donde telefonan, le ha sido practicada una difícil operación al infante don Antonio de Orleans.

Este se encuentra en estado satisfactorio.

Obras públicas

El alcalde de Gehegin, en nomb e de varios heredamientos, interesa certificación de las inscripciones que cada uno tiene solicitado en el registro correspondiente.

La División Hidráulica, devuelve informada la instancia de don Enrique Villar, sobre autorización para dar principio a las obras de tendida de una línea eléctrica que atraviesa el Reguerón.

La Junta de Obras del Puerto de Cartagena, reproduce su comunicación de 1.º de julio actual, sobre aprobación de la tarifa del alumbrado en el muelle de Alfonso XII.

Consuelo Larios

Consuelo Pérez Chirinos, la bella tonadillera y excelente artista, conocida en el mundo teatral con el nombre de Consuelo Larios, ha dejado un huero en los afectos que los públicos le merecen para dedicarlo al amor.

Consuelito se casa, noticia que disgustará a muchos de sus admiradores, para crearse un hogar que, allí, en la lejana vejez le compense de los aplausos ya desaparecidos.





